

Semana de actos musicales en Ermua en torno a la festividad de Santa Cecilia

La txaranga Irulitxa, la Escuela de Música Alboka y Txindurri organizarán dianas, pasacalles y un festival desde hoy hasta el viernes

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Las organizaciones musicales ermuarra celebran durante esta semana la onomástica de su patrona, Santa Cecilia.

La Alboka Musika Eskola, la txaranga Irulitxa o Txindurri son algunas de las asociaciones locales que organizarán actividades en torno al 22 de noviembre, día elegido para la celebración de Santa Cecilia, la santa de los músicos y también, junto con Santa Lucía, de las personas con ceguera. De hecho, los atributos de la citada santa son el órgano, el laúd y las rosas.

Las actividades musicales comenzarán hoy con el pasacalles Santa Cecilia organizado por la Escuela de Música local.

El alumnado más joven de Alboka, alrededor del centenar de niños y niñas, junto con músicos y músicas de la propia escuela, saldrán por las calles centrales del municipio para cantar a su patrona y a la población las canciones que han preparado en los días precedentes en sus instalaciones de Goienkale.

El pasacalles comenzará a las 18.30 horas partiendo de las instalaciones de su sede.

La txaranga local Irulitxa llevará a cabo mañana, Día de Santa Cecilia, su tradicional diana, que permitirá a los ermuarra despertarse con música y con un repertorio digno de esta jornada tan especial.

La tradicional diana que anunciará la celebración de este día, se tocará a partir de las 7.00 horas y dará comienzo a una jornada que se com-



Los integrantes de Irulitxa volverán a ofrecer una animada diana tempranera. ■ A. LASUEN

PROGRAMACIÓN

► **Hoy.** Pasacalles de Santa Cecilia (18.30 horas).

► **Mañana.** Diana (7.00 horas) y concierto de Santa Cecilia (17.00 horas).

► **Día 24.** Festival de Santa Cecilia (22.15 horas) en el Ermua Antzokia.

pletará con otras actividades musicales que se desarrollarán por la tarde.

En este caso, será la Escuela de Música local la que tomará el relevo vespertino con un maratón mu-

sical que comenzará a las 17.00 horas. Este acto se celebrará en el patio de la biblioteca municipal o antigua Teresa Murga.

Por último, las actividades organizadas en torno al mundo musical ermuarra concluirán el viernes, día 24, con el tradicional festival de Santa Cecilia organizado por Txindurri y la Escuela de Música.

Festival

El festival, con actuaciones en las que participarán numerosos músicos, dantzaris y cantantes corales del municipio, se iniciará a las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. La entrada a este acto costará 3 euros. Las entradas se pueden adquirir por anticipado en los cajeros de la BBK, en Lobiano o una hora antes de la

función en la taquilla del Ermua Antzokia.

Según un romance pío recopilado por la iglesia católica, aunque se advirtió que no tenía «ningún valor histórico, el prefecto Turcio Almaguio condenó a la santa a morir ahogada en el baño de su propia casa. Como sobrevivió, la pusieron en un recipiente con agua hirviendo, pero también permaneció ilesa en el ardiente cuarto. Por eso el prefecto decidió que la degollaran allí mismo. El ejecutor dejó caer su espada tres veces pero no pudo separar la cabeza del tronco. Huyó, dejando a la virgen bañada en su propia sangre. Cecilia vivió tres días más, dio limosnas a los pobres y dispuso que después de su muerte su casa debía dedicarse como templo».

La biblioteca organiza un taller de poesía para jóvenes de sexto de Primaria

■ A. L.

La biblioteca municipal de Ermua, en colaboración con Euskal Idazleen Elkartea, ha organizado un taller de poesía dirigido a niñas y niños de sexto curso de Educación Primaria. El objetivo de esta actividad es animar a descubrir y vivir el placer de la poesía, tanto desde el punto de vista de la lectura, como la creación.

El taller estará dividido en dos sesiones de hora y media, que se realizarán dentro del horario escolar, y pretende ser un laboratorio en el que las niñas y niños se acerquen a este género literario, conozcan autoras y autores, y experimenten en forma de juego con las palabras, utilizando su imaginación y creatividad.

En esta actividad, que se desarrolla durante los días 15, 17, 23 de noviembre y 1 de diciembre, participará alumnado de San Lorenzo Ikastetxea y Eskolabarri. Peru Magdalena y Saroa Bikandi son las personas encargadas de dinamizar estas sesiones.

EN BREVE

'El último traje', en el cineclub, este jueves

El próximo jueves la sesión del cineclub ermuarra se dedicará a la película 'El último traje'. Se proyectará a las 20.30 horas en el Ermua Antzokia. Es la historia de una amistad sin límites, una 'roadmovie' del viaje que Abraham tendrá que hacer para llegar a Polonia desde Argentina cruzando media Europa, con la ayuda de algunos personajes que cambiarán su manera de ver el mundo. Sentimientos y humor se entrelazan en esta película argentina de 2017.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

El juvenil logra la primera victoria de la temporada y lo hace frente al líder

El cadete femenino ganó después de ocho jornadas sin hacerlo

ANDER SALEGI

DEBA. Buena última jornada de los equipos del club Amaikak Bat, en la que destacan las victorias del juvenil y del cadete femenino.

Los mayores del club fueron a Aretxabaleta para enfrentarse al equipo de esa localidad. No comenzaron bien los entrenados por 'Pixki', y al cuarto de hora perdían por dos goles. Markel Salgado gracias a una genialidad acortó distancias antes de irse a los vestuarios. El descanso y las palabras del entrenador les sentaron bien a los jugadores del Amaikak Bat que cinco minutos después de comenzar el segundo tiempo pudieron darle la vuelta al marcador. Primero el eibarres Eneke Fernández anotó el gol del empate y por último el capitán del equipo, Manci, aprovechó un balón que el portero rival no pudo atajar para mandarlo al fondo de la portería y dar los tres puntos a los debarras.

Las chicas del regional estaban obligadas a puntuar si querían mantener opciones de jugar el ascenso, pero perdieron ante el Bergara. El autora del único tanto del Amaikak fue Cris.

Los juveniles al fin conocen lo que es ganar un partido. Después de una primera parte en la que los locales aguantaron bien las constantes llegadas del Anaitasuna, llegó un primer aviso al filo del descanso con un balón que Arregi lanzó al larguero. Al poco de comenzar la segunda parte, los rivales respondieron con otro poste. Con lo que los locales comenzaron a espabilar y Ander Lete recibió un pase fuera del área y sin pensárselo dos veces mandó el balón a la escuadra de la portería rival. Nueve minutos más tarde Julen Mesa no dio por perdido un balón ante el portero y gracias a la insistencia de pelear todos los balones llegó el segundo del Amaikak Bat. Gracias a estos dos goles y al buen partido jugado por todo el equipo, consiguieron la primera victoria de la temporada. Errota Zar vivió las dos caras de la moneda, por una parte los locales llevaban ocho jornadas sin conocer la victoria y la consiguieron. Por otro lado, el líder, el Anaitasuna, llevaba ocho jornadas sin perder y sufrió la primera derrota ante el Amaikak.

El cadete masculino se desplazó a Zarautz y perdió, en cambio el conjunto femenino jugó en casa ante el Hondarribi y logró la primera victoria de la temporada. Era un partido especial las locales que en caso de victoria dejaban de lado la última posición. La primera parte estuvieron nerviosas, pero en la segunda gracias al apoyo de su afición Judith marcó el



El juvenil logró una importante victoria frente al líder. ANDER SALEGI



El Primera infantil se llevó el derbi ante el Burumendi.

RESULTADOS

Regional de honor: Aretxabaleta - Amaikak Bat, 2-3.

Regional de honor fem: Bergara - Amaikak Bat, 3-1.

Juvenil masculino: Amaikak Bat - Anaitasuna, 2-0.

Cadete masculino: Zarautz - Amaikak Bat, 2-0.

Cadete femenino: Amaikak Bat - Hondarribi, 1-0.

Primera infantil: Amaikak Bat - Burumendi B, 5-1.

Infantil txiki: Amaikak Bat - Danena, 2-2.

Infantil femenino: Urki - Amaikak Bat, 2-2.

único tanto del encuentro y dar tres puntos valiosísimos a las debarras.

En categoría infantil continúa la buena dinámica. El primera infantil volvió a ganar, esta vez se llevó los tres puntos de un derbi que comenzó igualado pero en el que los debarras al final fueron superiores a los de Mutriku. Al cuarto de hora de partido un disparo lejano de Arratibel entró en la portería rival gracias a la colaboración del portero mutrikuarra. Reaccionó rápido el conjunto visitante y empató el partido a los diez minutos, pero al filo del descanso Iriondo marcó el se-

gundo para los locales. En la segunda mitad llegaron los goles de Gorka, Manex y en propia puerta. Gracias a esta victoria los debarras se colocan segundos. El infantil txiki comenzó con la fase de ascenso después de haber quedado entre los primeros en la fase de grupos. Los entrenados por Pirri, Aranberri y Barrera se estrenaron en esta nueva fase con un empate a dos. Los dos goles los marco Salegi. El infantil femenino también repitió resultado que el txiki. Las encargadas de marcar los goles fueron Nora y Maialen.

Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 2.423, mientras que el 1.622 se ha quedado como suplente.

Banda de música

Mañana a partir de las 7.00 horas la Banda de Música de Deba llevará a cabo una diana con motivo del día de Santa Cecilia. El sábado 25 los miembros de la banda ofrecerán un concierto en el claustro de la iglesia a partir de las 12.30 en el que ofrecerán un programa compuesto por cinco temas. El sábado también los txistularis (12.30) y el coro Aitzuri (14.00) saldrán a la calle a cantar y llenar de melodías los diferentes rincones del casco urbano.

ONDARROA

Ondarroa está entre los puertos donde más han subido los desembarcos

A.E.

ONDARROA. El puerto de Ondarroa es el que mayor subida de desembarcos presenta en este año. Las descargas pesqueras en los puertos vascos alcanzaron los 41.543.890 kilos entre enero y agosto de 2017, un 18,6% más que en el mismo periodo del año anterior. En el caso de incrementos de desembarcos destacan los producidos en Ondarroa, en A Coruña, Santa Eugenia de Ribeira (A Coruña), Vigo, con aumentos de descargas superiores a los cinco millones de kilos.

Por otro lado, la campaña de sardina de la flota de bajura está previsto que finalice esta semana debido a los desembarcos irregulares que han tenido lugar y por los malos tiempos. Algunos barcos han parado ya y el resto de la flota en actividad se desconocía ayer si tenían previsto zarpar a la mar, ante los anuncios de mal tiempo que estaban previsto.

La temporada de sardina ha contado con desembarcos muy irregulares y además los precios han estado por debajo de los del pasado año. Las cotizaciones han oscilado en 0,70 euros-kilo, mientras que el pasado año alcanzaron 0,80. El caso es que los arrantzales son conocedores que para el próximo año no podrán pescar sardina teniendo que cumplimentar la orden del Consejo Internacional para

la Exploración del Mar (ICES), que indica que «la sardina no se encuentra en buen estado siendo recomendable su cierre para su recuperación», tal como se hizo con la anchoa hace unos años.

Cuotas límite

Los arrantzales son partidario de establecer cuotas límite por día y barco antes de «prohibir por completo» las capturas. Para los pescadores vascos, el 15 y el 20% de la campaña anual vasca depende de la sardina y, en menor medida, el verdel. Hay que tener en cuenta que la flota de marzo a junio captura anchoa, y de julio a octubre, se centran en el bonito. No obstante, los barcos de bajura dependen en gran medida de chicharro, verdel y sardina para poder completar el año. Por ello, tras las campañas de anchoa o bonito, su cierre afectaría al resultado como mínimo del 15%, que aproximadamente sería del 20%, si se le suma el verdel, ha expresado Su precio se revalorizó en los últimos años, lo que agravaría el impacto económico para la flota de bajura que se dedica a su captura. «Antes, la sardina apenas tenía valor, pero ahora se ha revalorizado mucho, tanto para fábrica como para fresco, pero sobre todo para fábrica y se está quedando una costera bastante «golosa en cuanto a precio», ha indicado.

ERMUA

Bonos de compra de la ACHE

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua (ACHE) ha puesto a la venta un bono tienda que ofrece a los ermutarras un descuento por consumir en los comercios de la localidad.

La ACHE ofrece 800 bonos al precio de 40 euros/unidad, con los que podremos realizar compras por valor de 50 euros. En la campaña participan medio centenar de establecimientos de muy variada oferta de productos. Los bonos tienen un valor mercantil de 50 euros y pueden tanto dividirse en dos fracciones de 25 como acumularse para abonar importes superiores. La campaña durará un mes -comienza hoy día 15 de noviembre y se extenderá hasta el día 15 de diciembre- y en ese plazo deben de utilizarse, en el contexto de la campaña de Navidad.

Los bonos tienda se ofrecen en el mostrador de Lobiano Kulturunea -casa de cultura- de la calle

Goienkale en horario partido de mañana y de tarde. El horario matinal es de 11 a 13 horas y por la tarde de 17.00 a 19.00 horas, de lunes a viernes, hasta agotar el total de unidades emitidas e impresas. Dichos bonos sólo los podemos adquirir las personas mayores de 18 años de edad, condición que se acreditará mediante la presentación del Documento Nacional de Identidad (DNI).

Dos unidades por persona

Cada persona sólo podrá comprar 2 unidades como máximo. Las compras deben realizarse en los establecimientos adheridos a la campaña, los cuales tienen un cartel indicativo en la puerta. No se entregará o devolverá dinero en efectivo cuando el importe de la compra sea inferior al valor del bono. Y éste no podrá, en ningún caso, ser canjeado por dinero en metálico